Xúquer Viu rechaza el trasvase al Vinalopó por «irresponsable»

El colectivo ecologista estudia la posibilidad de recurrir «a Europa y a los tribunales» al considerar que el río «está sobreexplotado»

0

Óscar García

Alzira | 18·10·23 | 10:56 | Actualizado a las 10:58



El Xúquer, a su paso por Alzira, en una imagen de archivo. PERALES IBORRA

La firma del convenio que regulará durante una década el trasvase Júcar-Vinalopó en la localidad de Aspe genera crispación más de cien kilómetros al norte. La organización ecologista Xúquer Viu ha manifestado públicamente su rechazo al acuerdo que prevé un suministro mínimo de un total 278 hectómetros cúbicos para el riego en cuenca del Vinalopó al considerarlo «insostenible». De igual modo, ha anunciado que estudia la posibilidad de recurrir «a Europa y a los tribunales».



Gobierno y regantes sellan un acuerdo histórico para el trasvase del Júcar J. A. Martínez

De hecho, ha calificado la firma como un hecho «muy grave». **«El Xúquer, el principal río de los valencianos y las valencianas, es un río sobreexplotado** al que no le sobra agua. Aunque desde la Confederación se apresuran al repetir que solo se enviarán aguas sobrantes, bien es verdad que el convenio no lo contempla, más bien al contrario, los 278 hm³ son un compromiso de suministro mínimo, necesario para que salgan las cuentas», ha expresado su portavoz, Paco Sanz.

Asimismo, el colectivo ve «incongruente» el argumentario utilizado para justificar el trasvase. «Aunque se dice que es para contribuir a la recuperación de los acuíferos sobreexplotados del Vinalopó, hay que recordar que el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) ha anulado la declaración de sobreexplotación de 6 acuíferos del Vinalopó. Además, la Junta de Usuarios del Vinalopó recurre la declaración de sobreexplotación de los acuíferos por considerarla innecesaria, argumentando que hay una tendencia a la mejora cuantitativa de los acuíferos, y la Justicia les da la razón; y, al mismo tiempo, se han trasvasado del Xúquer 20 hm³/año tanto en 2022 como en 2023», expone Sanz.

Posibles conflictos

De igual modo, los ecologistas insisten en que el trasvase debe ser de aguas sobrantes «por definición, por lo que no pueden ser prefijados volúmenes mínimos» y que, en consecuencia, debe depender «de la situación del río, del régimen de lluvias de cada año hidrológico, de la evolución de la temperatura y de los usos de la cuenca del Xúquer». Al respecto, el colectivo expone que el hecho de **fijar cuotas mínimas genera «expectativas»** entre los usuarios de la cuenca receptora que, en el caso de no poder satisfacerse, «generaría conflictos, como ocurre con el Tajo-Segura».



Xúquer Viu se movilizará en Alzira para protestar contra el «expolio» del río óscar García. Alzira

Xúquer Viu tiene prevista una concentración en Alzira, este sábado, bajo el lema «Al Xúquer no li sobra aigua!» para mostrar su rechazo a **un convenio «que quiere perpetuar el expolio del Xúquer»**.